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臺南市政府青年事務委員會110年第2次會議紀錄 

會議時間：110年9月14日（星期二）下午4時00分 

會議地點：永華市政中心6樓簡報室 

主 持 人：黃市長偉哲                   紀錄：胡慧君 

出席人員:如簽到表 

壹、 主席致詞： 

一、市府相當關注青年議題，市府團隊在有限的資源

下會盡量地去努力，持續提升青創、新創基地贏

地育成中心、實現居住正義興建青年公宅、制訂

囤房稅等等。 

二、對於防疫工作，臺南市以謹慎的態度面對，疫情

期間市府率先推動臺南安心上工、輔導中小企業

的紓困申請等，共同協助市民及青創企業度難關，

另因應中秋連假有返鄉人潮，針對搭乘大眾運輸

者提供快篩試劑，希望大家一起共同防疫。 

貳、 專案報告：（略） 

一、都發局：臺南市社會住宅推動報告。 

二、工務局：臺南市特色遊戲場專題報告。 

參、 交流討論： 

一、臺南市社會住宅議題： 

（一）陳正明委員： 

1. 有關社會住宅申請條件為何？另針對租金擬

訂原則，建議都發局將未來社會住宅完工後
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周邊租金、地價可能提升等影響因素，一併

納入考量。 

2. 建議都發局因應南科周邊地區之人口增加趨

勢，研議調整相關都市計畫。 

（二）周嘉韋委員：建議都發局針對北區小東路北

側基地部分，邀集交通局、教育局、社會局、

民政局等相關單位，研議未來青年入住後相

關周邊生活機能，例如停車空間、學區等問

題、民政系統量能等，是否足以負荷。 

都發局莊局長德樑回應： 

（一）目前規劃社會住宅之申請資格，只要是就學、

就業於臺南市者就有資格申請，另租金額度

部分，將綜合考量租屋坪數、周邊租屋金額

水平等，以盡可能滿足青年的期待。 

（二）鑒於南科產業發展迅速，帶動周邊地區人口

遷移，都發局已因應調整相關都市計畫，並

針對南科周邊地區規劃興辦社會住宅，例如

新市區新北段基地。 

（三）另在社會住宅興辦完成前，臺南市也透過整

合性住宅租金補貼、包租代管等方式，務實

推動社會住宅政策，歡迎青年朋友踴躍申請。 

二、臺南市特色遊戲場議題： 
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（一）黃舜屏委員：建議工務局加強水萍塭公園後

續維運管理，例如設施維運、街友管理、環

境維護等。 

（二）周嘉韋委員： 

1. 建議工務局未來如有新建新興公園遊戲場，

除規劃行人遮陽空間，亦可將遊戲場設施遮

陽設計納入評估，以延長遊具之使用年限，

例如頂美公園是否能評估設施遮陽設計？ 

2. 鄰里公園主要是由區公所管轄，有關鄰里公

園公園設施維護等，建議工務局與區公所協

議相關管理方式，以維護遊戲場域之安全。 

（三）涂菀茜委員： 

1. 詢問有關竹溪水岸園區，似乎比較少見到可

遮陽的遮蔽物？ 

2. 詢問臺南市有哪些共融公園可提供身障朋友

前往遊憩？ 

（四）邱鈞評委員：詢問特色遊戲場議題是否有結

合社會局兒少代表？ 

（五）陳薇伊委員：建議工務局可彙整並公開臺南

市特色公園相關資訊，例如地點、適合年齡

層、可使用族群等，方便市民查詢。 

工務局王副局長建雄回應： 

（一）有關水萍塭公園維護管理部分，目前由工務

大隊進行維護。 



4 

（二）針對由區公所管理之鄰里公園，每年都會進

行業務督考，民眾如發現鄰里公園之設施損

壞，可撥打市民1999專線，將與區公所接洽

盡快修復。 

（三）關於竹溪水岸園區遮陽空間稍嫌不足部分，

由於該園區係本府水利局前瞻基礎建設計畫，

將向水利局轉達青年委員建議。 

（四）有關目前無障礙環境，臺南市目前有4座公

園設有鳥巢鞦韆，提供身障朋友體驗，另未

來也將彙整本市特色公園相關資訊，公開於

工務局特色公園相關網頁。 

社會局曾專委淑如回應： 

有關建議特色遊戲場結合社會局兒少代表，未

來工務局如有需求，社會局可以提供相關協助。 

三、青創議題： 

（一）黃舜屏委員：青年是城市的指標，建議經發

局可參考高雄市青年局針對青年創業提供相

關補助計畫，研議本市青年創業補助計畫方

案。 

（二）邱鈞評委員： 

1. 建議經發局有關青年創業輔導相關措施宣導，

例如商業登記等，除公文布達相關資訊外，

研議更貼近青年需求的作法。 
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2. 因應目前青年創業類型多以電商等微型創業

模式，建議經發局可參考桃園共享辦公室，

研議相關借址登記服務方案，協助青年降低

創業門檻。 

經發局吳專委建德回應： 

（一）臺南市與中小企業信用保證基金合作推出

「臺南市政府青年創業及中小企業信用保證

專案貸款」，其中第四類為青創貸款，提供

青年作為創業準備，另利率按中華郵政二年

期定期儲金機動利率加年息1.45%機動利率

下調至1.2%。 

（二）贏地創新育成中心設有創業輔導全方位諮詢

單一窗口服務，從辦公空間、開放交流到諮

詢輔導提供一站式創業諮詢服務。 

（三）有關建議研議相關借址登記服務方案，目前

臺南尚無相關計畫方案，如果青年有進駐需

求，可向贏地創新育成中心提出空間暫駐申

請。 

四、其他交流議題。 

（一）黃舜屏委員： 

1. 有關海安路街道美術館，未來是否有機會進

行後續提升或行銷等規劃？ 

2. 有關勞動權益宣導部分，建議勞工局可至商

圈、餐飲業等辦理講座推廣。 
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3. 關於安心即時上工計畫，其工作內容能否協

助上工人員從中學習到相關職場經驗或職能？ 

4. 建議農業局針對農特產推廣部分，亦可至市

區辦理，增加臺南市農特產品行銷廣度。 

（二）葉政忠委員 

1. 有關社會局之推展社區參與福利服務方案，

建議研議鼓勵未曾提案之區公所、社區發展

協會之措施，例如增加偏鄉地區之補助額度

等，亦可鼓勵或吸引更多青年更願意投入社

區服務。 

2. 有關文化局之個人社造參與獎勵計畫，建議

增加相關計畫說明宣傳，讓有意願者可以瞭

解計畫內容以及申請方式。 

都發局莊局長德樑回應： 

針對海安路街道美術館裝置藝術作品維護部分，

目前有專人進行檢查與維護工作，俟海安路裝置藝

術作品之財產期限到期，未來也不排除任何可行性，

可再與海安觀光商圈發展協會之青年朋友一起討論。 

勞工局王局長鑫基回應： 

（一）有關勞動權益宣導部分，除針對商圈進行宣

導，亦有至偏鄉地區進行推廣，以廣宣相關

勞動權益。 

（二）有關安心即時上工計畫，係因應嚴重特殊傳

染性肺炎（COVID-19）對國內就業市場之影
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響，透過「安心即時上工計畫」，協助受疫

情影響之勞工，參與由政府提供符合公共利

益之計時工作，降低薪資減損對其生活造成

之影響，市府亦鼓勵參與安心即時上工之勞

工參加就業媒合博覽會等活動，協助勞工就

業。 

農業局陳副局長仲杰回應 

（一）為推廣在地農特產品，農業局亦定期舉辦青

農展售市集，每年也會辦理農業學堂，完成

規定時數之農民，可以申請相關補助經費。 

（二）另近期農業局也擬邀請具青農背景之青年委

員，就青農相關議題進行交流。 

社會局曾專委淑如回應 

有關社區參與福利服務方案，最主要目的係為

提升社區執行福利服務方案的動能，對於青委所提

參與年齡老化問題，亦是未來持續突破的地方，尤

其在偏鄉地區人口老化問題更加嚴重，因此除加入

輔導團隊，也鼓勵在地青年投入社區福利服務，未

來再研議調整整體服務計畫。 

文化局林主秘韋旭回應 

社造工作相當歡迎青年的參與，因為青年的創

意是無限的，在社造量能與發動上，青年也扮演相

當重要的角色，有關個人社造參與部分，文化局可

提供青年相關諮詢，各區也設有社造輔導老師，其
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經驗也都相當豐富，亦可與提案者討論，另針對建

議增加個人社造參與宣傳說明部分，將再研議如何

透過不同宣傳管道，讓青年瞭解相關資訊，讓青年

加入社造行列。 

肆、 會議結論： 

一、有關房屋稅議題，未來再安排財稅局於其他相關

會議進行說明，另關於青年創業輔導議題，亦請

經發局評估安排青年委員進行交流。 

二、青年事務委員會運作，除透過召開青年事務委員

會會議，亦可透過各種交流活動、青年給問機制、

以及政策敲敲門等方式，讓青年委員與市府局處

議題交流，提供諮詢與建議。 

三、每一次的會議都是一個過程，但每次的會議都不

是一個結束，感謝青年委員的參與，期待青年委

員與市府各局處有更多交流討論，並感謝各局處

願意走出舒適圈，與青年委員共同交換意見。 

伍、 散會:下午5時55分。 


